DESDE LA FUNDACIÓN MUNICIPAL DE CULTURA DE OVIEDO SE REALIZA LA TERCERA EDICIÓN DEL CICLO DE ITINERARIOS PATRIMONIALES «PAISAJE Y TERRITORIO DE OVIEDO». DE LA MANO DEL GEÓGRAFO TOÑO HUERTA, SE REALIZARÁN UNA SERIE DE VISITAS GUIA-DAS A DIVERSOS ESPACIOS DE INTERÉS HISTÓRICO Y CULTURAL, EN ESTA OCASIÓN CENTRADOS EN EL PATRIMONIO INDUSTRIAL NOVIEMBRE-DICIEMBRE 2022 Y EL PATRIMONIO BÉLICO, ESTE ÚLTIMO LIGADO AL PROYECTO «OBJETIVO OVIEDO». UNA MANERA AMENA DE CONOCER LA Paisaje y Territorio de OVIEDO Patrimonio Industrial y Bélico HISTORIA Y PAISAJE DE NUESTRO MUNICIPIO.

La Fábrica de Explosivos de El Fulminato – La Manjoya

FECHA: DOMINGO 27 DE NOVIEMBRE A LAS 10:30

DURACIÓN APROXIMADA: 3 horas DISTANCIA APROXIMADA: 4 km

PUNTO DE ENCUENTRO: Rotonda de Llamaoscura (La Manjoya) PUNTO DE FINALIZACIÓN: Rotonda de Llamaoscura (La Manjoya)

TRANSPORTE PÚBLICO: Línea "A" del bus urbano

(parada "Cruce de Llamaoscura")

Guía:.....Toño Huerta, geógrafo



A lo largo de la segunda mitad del siglo XIX, en torno a la ciudad de Oviedo, se fueron desarrollando diversas fábricas de explosivos, como la de Cayés (Llanera), Santa Bárbara (Lugones) o La Manjoya (Oviedo); este hecho se vio favorecido por varios factores, como la presencia del ferrocarril o la cercanía de las minas y las fábricas de armamento, sus principales clientes. En el caso de La Manjoya, hoy en día perviven numerosos vestigios de ese pasado en un entorno boscoso que está llamado a ser una de las zonas de esparcimiento de la ciudad.

restal hacen de este entorno un lugar especial lleno de polvorines, almacenes y talleres. historia.

nico que recuerdas a las construcciones alpinas, este edificio albergó la residencia del director de la fábrica.

caciones de piedra rodeadas de una densa mancha fo- las instalaciones creciesen en esta zona, con nuevos saje y huellas sobre el territorio.

CASA DEL INGENIERO. Con un modelo arquitectó- brica de explosivos, en 1920 el empresario y abogado rrocarril Vasco-Asturiano, del que esta estación forma Graciano Sela y Sela mandaría construir este palacete, parte. diseñado por Manuel del Busto.

BOSQUE DEL FULMINATO. En el lugar donde existía BOSQUE DE LA ZOREDA. El crecimiento de la in- LA MANJOYA-LLAMAOSCURA. Con un pasado inuna vieja tejera, en 1865 se instalaría una fábrica de dustria, la llegada de socios como Policarpo Herrero y dustrial y rural, esta zona es un ejemplo de desarrollo pólvora denominada Thiry y Compañía. Diversas edifi- Pedro Masaveu y la fabricación de dinamita harían que urbano fallido, el cual analizaremos a través de su pai-

> ESTACIÓN DE LA MANJOYA. En 1904 se abriría el PALACIO DE LA ZOREDA. Sin vinculación con la fá- enlace entre Oviedo y la línea de Trubia a Ujo del Fe-

> > FICHA 5 DE 10

